

EL TELEGRAMA

DEL RIF

Diario independiente y defensor de los intereses de España en Marruecos

Precios de suscripción:

Un mes	1.25	Ptas
Trimestre	4.50	"
Año suelto	6.05	"

Redacción y Administración:

CALLE DEL HORNO, NUM. 2.

ANUNCIOS:

PRECIOS CONVENCIONALES

Pago anticipado

Operación de las tropas en Corea

Los periódicos franceses indican el adelantamiento de las tropas rusas y japonesas en Corea, según reseñas que dicen ser oficiales.

Los japoneses tienen hoy un total de cuarenta mil hombres divididos en dos cuerpos de ejército, cuyos cuarteles generales se hallan en Seoul y Gensan, como centros de operaciones.

Las tropas destinadas a establecer el contacto con los rusos, las suministra la primera división, cuyo grueso se encuentra en Ping-Yang, contando un efectivo de cuarenta mil hombres.

La caballería se halla repartida entre Long-Yu, Chol-San, Pjong, Hú-Ju, Kap-Su, Pu-Rong, Tehong.

Tres divisiones están agrupadas en Gensan. Estas divisiones han destacado regimientos a Yong-Chean, Tok-Wok, Pak-Tehong y Pai-Kusan.

En Seoul se encuentra una división de la guardia imperial japonesa y una segunda división de infantería, las reservas, el parque de Artillería y las municiones.

Regimientos han sido destacados a Hái-Yú, Hong-Jú y Chemulpo.

A partir de Seoul el ejército japonés ha asegurado una línea de aprovisionamiento y de comunicaciones que sigue en los puntos siguientes:

Karang-Yú, Song-Jú, Long-Jú, Pú-Jú y Masampo.

Este último puerto se halla unido al puerto de aprovisionamiento de Nagasacki al puerto de guerra de Sasebo por una escalera en la isla de Tson-Shima, si-

tuada entre la punta meridional de Corea y Japón.

Al Norte de Seoul las comunicaciones entre el grueso del ejército y las avanzadas se hallan aseguradas por Kai-Song, donde se encuentra la décima división, Pa-Su, Yyan-Pú, donde están acantonados dos Regimientos.

Las tropas japonesas se hallan por consiguiente desplegadas por todo el Norte de Corea.

Los rusos cubren sus puestos avanzados con caballería, situada a la izquierda del Yalu y disponen hasta ahora de un total de ochenta mil hombres.

Las reservas se hallan situadas en Girin, Konon-Tien, Tcheo-San y Mulden; son bastante poderosas para poder rechazar con éxito los ataques de los japoneses.

Aumentan los contingentes cada día en tres mil hombres, llevados por el transmanchuriano, a los que se envía sobre los puntos extratéticos que designa el Estado Mayor General, que actualmente se encuentra en Karbin.

Telegramas publicados en nuestro antece-
delegráfico de ayer.

La guerra ruso japonesa

Tempestad en Port-Arthur.—Nuevo ataque.—Comienzan los combates

París.—Reina un temporal de nieve y aguas en el teatro de la guerra. Por tal motivo las operaciones sufren mucho retraso.

Recientes noticias dan cuenta de un nuevo ataque a Port-Arthur. Los rusos rechazaron a los japoneses, echándoles a pique un crucero.

El combate que desde hace días se esperaba libraban los beligerantes en las aguas del Yalu ha comenzado ayer, pero se desconocen los detalles de la acción.

Las Cámaras japonesas

Tokio.—Han terminado las elecciones generales para diputados, verificándose con gran orden en todo el Japón.

El día 13 se reunirá la Dieta extraordinaria, que celebrará diez sesiones. En ellas se ocupará de los aumentos que han de sufrir los impuestos territoriales y de utilidades.

Los japoneses se fortifican.—Los coreanos y los rusos.—Tren militar

San Petersburgo.—Los japoneses se han apoderado de la ciudad de Ykhyahang. Con gran premura proceden a levantar fortificaciones para su defensa.

Los coreanos se niegan a informar a los rusos de los movimientos de los japoneses, a pesar de las ofertas que les hacen los jefes de las columnas.

El Japón comenzará muy en breve a construir una vía férrea militar entre Seoul y el Yalu.

El Ferrocarril sobre el hielo.—Rusos helados.—El plan de operaciones.

San Petersburgo.—De Irkutsik ha salido el primer tren de la línea férrea construida por los ingenieros rusos sobre la superficie helada del gran lago Baikal. Muy en breve quedará normalizado el servicio de la original vía férrea.

Se asegura que más de mil hombres soldados rusos, han quedado inútiles para la guerra por haberseles helado los pies y las manos.

La temperatura en el Norte de la Manchuria es muy rigurosa.

Todos los generales rusos aprueban el plan del Cuartel, de no avanzar hasta que se acumulen fuerzas en tal número, que atraigan a los japoneses y por esfuerzos que estos hagan, no puedan resistir su empuje.

Persiguiendo el contrabando.—Negativas.

Port-Said.—Cuatro torpederos rusos recorren el Mediterráneo para impedir el contrabando de guerra.

San Petersburgo.—Continúa negándose en los centros oficiales el nuevo ataque a Port-Arthur, de que doy cuenta en otro telegrama.

El Rey en Toledo

S. M. el Rey D. Alfonso marchó esta mañana a Toledo, donde se le dispensó a regañadientes el recibimiento.

Desde la estación se dirigió á la Catedral, y después al Alcázar

Conjunción política

Menudean las conferencias entre caracterizados amigos de los Seos Villaverde y Moret.

Estas conferencias dan lugar á que se hable de la próxima conjunción de ambas fracciones políticas.

La catástrofe de ayer

Ayer tarde ocurrió un lamentable suceso, que ha impresionado hondamente al vecindario.

En los desmontes á espaldas del Buen Acuerdo existía una cueva en la que ordinariamente acostumbraban á efectuar sus juegos muchos niños, en su mayoría hijos de oficiales que habitan en las casas de aquel barrio.

Desde hace algunos meses, los pequeños trabajaban á diario por ensanchar la cueva que medía ya tres metros de largo por uno y medio de ancho.

En sus juegos llamábanla los niños, cuartel, y en la entrada se colocaban algunos figurando ser centinelas.

Ayer tarde hallábanse en el lugar de referencia cinco ó seis niños, el mayor de catorce años, dedicados á la faena de ensanchar la cueva, cuando esta se hundió, sepultando entre los escombros á cinco de los muchachos. El que se hallaba en la entrada de ella fué impulsado por las tierras, sufriendo solo leves heridas.

Apercibido del suceso el Capitán de Melilla Sr. Cardeñosa, que habita frente al lugar de referencia, salió presuroso pidiendo auxilio, y pocos momentos después acudieron entre otros señores cuyos nombres no recordamos, los Comandantes Seos, Arqués y Arjona, Capitanes de La Cuadra y Barea, músico mayor Sr. Mateos y buen número de asistentes y algunos paisanos, entre ellos el maestro de obras D. José Sevilla, comenzando todos con gran ardor á efectuar los trabajos de salvamento.

A los pocos segundos de comenzarlos, pudo sacarse á un hijo del Teniente Sr. Morán, con heridas leves. Más tarde fueron hallados los cadáveres de otro hijo del antedicho señor Morán, del hijo mayor del capitán ayudante de Melilla D. Victoria y García, y el de un hermano del Teniente de Melilla D. don Antonio Martínez.

Debajo de dos de los cadáveres, fué extraído un hijo del Teniente Coronel retirado D. Santiago Barrios. Dicho joven sufrió magullamiento general y algunas heridas de pronóstico reservado.

Los muertos y heridos fueron conducidos á la casa del Capitán Cardeñosa, y de allí pasaron los heridos á sus domicilios, y llevados los cadáveres al depósito del cementerio.

Algunos parientes de las víctimas que se encontraban presenciando los trabajos de descombramiento, fueron alejados por amigos, del lugar de la catástrofe.

El Excmo. Sr. Comandante General y jefe de policía se presentaron á los pocos momentos y la primera autoridad dispuso que la compañía de Ingenieros, terminara de demoler la cueva y reconociera los desmontes inmediatos, cosa que se efectuó anoche mismo.

El fuerte temporal de aguas que sobre nuestra plaza ha descargado, fué causa de que la cueva se resintiera y sin duda al verificar ayer los pequeños nuevos trabajos en el interior, se provocó el hundimiento que ha sumido en la aflicción á las familias de los infortunadas víctimas.

Sentimos no conocer los nombres de todos

cuerpos tomaron parte en los trabajos de salvamento, en los que se distinguió notablemente el maestro de obras Sr. Sevilla.

El mal tiempo reinante y el agua que no cesó de caer en toda la tarde, fué causa de que no se encontraran en la cueva mayor número de pequeños, de los que acostumbraban á frecuentarla, retenidos por los padres en sus domicilios.

El primer médico que acudió fué el de Artillería Sr. Redondo, quien hallándose enfermo abandonó el lecho para prestar auxilio á los heridos. Más tarde acudieron el médico mayor Sr. Portilla y los de Melilla 2 Señores Amador y Grafulla.

El médico municipal Sr. Alamos, curó en el centro higiénico al joven Barrios.

De todas veras lamentamos el sensible accidente, y á las familias de las pequeñas víctimas enviamos la expresión de nuestro sentimiento, que es unánime en toda la población, que con tristeza recordará la fecha del 3 de Marzo.

NOTICIAS

Baile

El domingo seis del corriente como primeros del mes se celebrará una matinee en el Casino Militar, de seis á ocho.

Medidas preventivas

Ferrol.—Para el caso de que al Ferrol le pueda tocar alguna de las *salpicaduras* anunciadas por el jefe de Gobierno con motivo del conflicto ruso-japonés, se toman en este departamento algunas medidas.

En la boca del puerto, en previsión de que intentase ser forzada, se instalará una línea de torpedos.

Las piezas de Artillería de grueso calibre del *Victoria* se instalarán en los fuertes de la boca del puerto.

Toma de posesión

Han tomado posesión de sus nuevos cargos, los comandantes de Caballería y Artillería D. Manuel Fernández y D. Antonino Díez de Lallana, y el Teniente Auditor de 3.ª don Constantino Mendiluce.

Vapores

Ayer llegó el vapor francés «Rosario» procedente de Oán.

Telegramas

De nuestro corresponsal Sr. Amador

(Prohibida la reproducción.)

La guerra ruso-japonesa.

Barco escapado.—Cuerpos de voluntarios.—Barcos japoneses á la vista.—Continúan los desembarcos.

Wladivostok.—Comunican de esta plaza, que aprovechando la última tempestad escapó el vapor ruso que apresaron los japoneses en Nagasaki. Se están organizando cuerpos voluntarios de caballería, los cuales se pertrecharán particularmente.

Ayer víéronse pasar diez navíos ja-

poneses que intentaron atacar la plaza pero desistieron de su proyecto por ver que en el puerto había siete cruceros rusos.

Continúan los japoneses efectuando desembarcos.

La ciudad se encuentra cubierta por una espesa capa de nieve y de hielo.

Consejo extraordinario en el Japon.

Se ha reunido en Tokio un Consejo extraordinario, el cual ha acordado proponer á la Dieta, un impuesto extraordinario de guerra, que produceca sesenta millones de yens.

Se gravarán los beneficios industriales, la contribución territorial, los derechos de alcoholes y otros.

Proyecto de los japoneses.—Chinos espías.

Los japoneses continúan realizando operaciones para atacar por tierra Port-Arthur, en combinación con una escuadra.

Han sido apresados veinte chinos quienes se sorprendió por la noche haciendo señales á la escuadra japonesa.

Concentración rusa.

El núcleo principal de fuerzas móviles se ha concentrado en Leyang.

Periodista desterrado.—Daños en la vía férrea.

Participan de Tien-Sin, que el director del «Times», de China, ha sido desterrado, por un artículo muy violento contra los rusos que publicó dicho periódico.

Los tungueses han atacado el punto ruso de Archeng, siendo rechazados con grandes pérdidas. Los rusos tuvieron cuarenta bajas.

Han sido destruidos algunos kilómetros de vía del ferrocarril transiberiano.

La cuestión política

Dícese que la actitud del Sr. Maurín ha reanudado la división de la mayoría y el disgusto de Villaverde, quien incita Gasset y otros amigos separarse del Presidente del Consejo.

También se dice que aprovechará el caso del Sr. Cortezo para exigir reelección, toda vez que no se trata de un puesto ministerial.

Para conseguir estos fines, el señor Villaverde ha recabado el apoyo de las minorías y el del Sr. Dato, quien le prometió ayudarlo, si se declaraba la cuestión libre.

En los próximos debates será aprovechados por los villaverdistas para hostilizar al Gobierno.

Vuelven á circular insistentes rumores de crisis.

